

Corrupción y violencia:

los factores que determinarán el voto del mexicano en julio

- > **Coface considera que serán las dos variables que determinarán las elecciones en México**
- > **La entidad pronostica que la actividad económica en el país continuará moderada y estima que el TLCAN sufrirá pequeños cambios; descarta la cancelación del convenio**
- > **De decepcionantes, califica los resultados de las reformas estructurales impulsadas por el presidente Enrique Peña Nieto**

De acuerdo con el informe más reciente efectuado por la Compagnie Française d'Assurance pour le Commerce Extérieur (Coface), especialista en análisis de riesgo y seguro de Crédito, los escandalosos niveles de corrupción y las brutales cifras de violencia que imperan en el país serán los factores que determinarán la intención del voto de los mexicanos en los comicios electorales que se llevarán a cabo en el país en julio de este año.

En su diagnóstico, la firma advierte que la población está disgustada debido a la corrupción generalizada y al crecimiento de flagelos como la inseguridad y la impunidad.

Del mismo modo, la compañía especialista en análisis de riesgo aseguró que la dilación de las mesas de negociación del TLCAN podría alterar el desenvolvimiento de la campaña presidencial del PRI (Partido Revolucionario Institucional), en su intención de permanecer en Los Pinos.

Coface añade que el escenario antes descrito genera para los candidatos oportunidades no tradicionales en una elección presidencial.

La firma apunta que el candidato de la izquierda, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), perteneciente al partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), es el político con mayores posibilidades de alzarse con la victoria en la justa electoral.

Coface asevera que la renuncia de la candidata Margarita Zavala al PAN (Partido Acción Nacional) generó consecuencias colaterales, puesto que los votos de este partido podrían verse divididos al momento de realizarse los comicios electorales.

En cualquier caso, la firma remarca que, como en el país no existe segunda vuelta, una derecha fragmentada podría beneficiar a un candidato como AMLO; sin embargo, reconoció que frente a la cerrada lucha electoral no se puede descartar un voto estratégico, puesto que los electores podrían apoyar al candidato que tenga mayores posibilidades de superar al líder de Morena.

Reformas decepcionantes

La aseguradora crediticia gala señala que cuando Enrique Peña Nieto, actual presidente de la república y miembro del PRI, tomó posesión en diciembre de 2012, firmó un acuerdo con las dos principales fuerzas políticas opositoras del país: PAN y PRD (Partido de la Revolución Democrática),

para promover la cooperación política, el denominado Pacto por México.

El acuerdo, agrega Coface, permitió al Gobierno Federal impulsar una ambiciosa agenda de reformas estructurales para sectores como energía y telecomunicaciones, con el objetivo de dinamizar sustancialmente el Producto Interno Bruto (PIB); no obstante, recalca, los resultados han sido decepcionantes, ya que la tasa anual del crecimiento del PIB promedió solo 2.3 por ciento hacia el quinto año del mandato de Peña Nieto.

Inversiones, a la baja

En el material que divulgado por la firma especialista en análisis de riesgo y seguro de Crédito, se puntualiza que en 2018 la actividad económica en México será moderada, como consecuencia de los trabajos de reconstrucción que experimenta el país luego de que en septiembre de 2017 dos terremotos causaron importantes daños en Ciudad de México y nueve estados del país.

Coface pronostica que en 2018 el motor de la economía será impulsado en mayor medida por un mercado laboral relativamente estable; espera, además, una desaceleración de la inflación, la cual en 2017 se ubicó en 6.4 por ciento en un acumulado de 12 meses. Al cierre de este año, la inflación deberá reducirse hasta 3 por ciento, indica la firma.

Coface destaca asimismo que la producción manufacturera del país se ha beneficiado de la dinámica actividad industrial de Estados Unidos, principal socio comercial de México.

Pese a lo anterior, dice la aseguradora francesa, existen algunos riesgos que pesarán sobre la actividad económica de México durante 2018. En tal sentido, la firma alerta respecto a que las inversiones permanecerán débiles durante este año debido a las elecciones presidenciales que se celebrarán en julio y a la extensión de las mesas de renegociación del Tratado

de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), que se alargarán hasta el segundo trimestre de 2018.

Coface estima que el TLCAN solo sufrirá pequeños cambios y descarta la cancelación del convenio multilateral. La firma detalla que la política monetaria del país se estabilizará durante el segundo semestre del año, una vez que la incertidumbre concerniente a la economía mexicana se disipe.

Déficit sostenible

La aseguradora de Crédito afirma que la política fiscal en el país ha permanecido prudente, a pesar de la caída en los precios del petróleo. Resalta que las ganancias obtenidas del "oro negro" representan aproximadamente una tercera parte de los ingresos gubernamentales.

La empresa de origen francés explica que el bajón en los precios del petróleo ha impulsado una restricción en la política fiscal de México, una postura que, desde su perspectiva, ha sido bien ejecutada.

Coface subraya que el déficit fiscal mejoró a 2.6 por ciento del PIB en 2016, desde un 3.5 por ciento registrado en 2015, de manera que estima que a finales de 2017 dicho índice alcance 1.5 por ciento del producto nacional bruto.

Una muestra del acierto, continúa Coface, es que la calificadora Standard & Poor's elevó la perspectiva crediticia de rating de México de negativa a estable argumentando que no se vislumbra un empeoramiento material en los niveles de deuda.

Por último, Coface refiere que Standard & Poor's elogió de manera pública la reacción oportuna de México ante los recientes choques negativos que azotan a la economía, como la depreciación de la moneda, que comenzó a finales de 2016, por lo que augura que el país disminuirá el acelerado ritmo de la acumulación de deuda que se ha visto en los últimos años. Coface considera que, de darse dicho comportamiento, ayudaría a estabilizar la carga de la deuda gubernamental.



122.3
POBLACIÓN
(millones de personas-2016)

8,562
GDP PER CÁPITA
(US Dólares-2016)

Principales indicadores económicos	2015	2016	2017 (previsión)	2018 (previsión)
Crecimiento del PIB (%)	2.6	2.3	2.2	2.2
Inflación (promedio anual (%))	2.7	2.8	5.9	3
Balance presupuestario (%PIB)	-3.5	-2.6	-1.5	-2.4
Saldo de la cuenta corriente (%PIB)	-2.5	-2.2	-1.4	-1.6
Deuda pública (%PIB)	53.7	58.4	53.3	52.4

Marzo 2018. Fuente: Departamento de Estudios Económicos Coface